INFORMACION CULTURAL

La cátedra «Lastanosa» del Instituto de Estudios Oscenses.

El día 15 de diciembre de 1949 tuvo lugar la inauguración de la cátedra «Lastanosa» del naciente organismo Instituto de Estudios Oscenses, en magnífico acto celebrado en el Teatro Principal, de Huesca, bajo la presidencia de las primeras autoridades de la provincia y del Presidente de la Diputación de Zaragoza y de la Institución «Fernando el Católico», D. Fernando Solano Costa. En el mismo pronunció una interesantísima conferencia el Decano del Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y Ciencias del Distrito Universitario de Zaragoza, D. Eugenio Frutos Cortés, sobre el tema España y Europa, en la que resaltó el importante papel que a nuestra nación le está reservado en el ámbito continental para la realización de la unidad de destino en las empresas universales. La personalidad filosófica del orador quedó definida, una vez más, con su exposición amena y cuidada de un palpitante asunto de actualidad.

La presentación fué hecha por el Presidente del Instituto de Estudios Oscenses, D. Virgilio Valenzuela, que en breves trazos señaló la considerable tarea que el Sr. Frutos ha realizado en el campo extenso de la Filosofía, sus innumerables servicios políticos, estudios, publicaciones y admirables dotes personales.

* * *

El día 29 del pasado mes de enero, la cátedra «Lastanosa» del Instituto de Estudios Oscenses se trasladó a la ciudad de Barbastro, en cuyo Teatro Principal se realizó un acto cultural de singular importancia, y en el que ante un numerosísimo público pronunció sobre el tema Barbastro en la bistoria de Aragón una brillante conferencia el docto académico, profesor y publicista, D. Ricardo del Arco Garay, en la que resaltó la brillante aportación que aquella bella y antigua ciudad ha prestado a través de los tiempos al desarrollo histórico de nuestra región, su intervención en los hechos más destacados y salientes de la vida aragonesa y la fecunda labor que muchos barbastrenses notables han realizado en todos los aspectos del campo cultural.

D. Ricardo del Arco, que fué muy aplaudido, fué presentado por el Director de la Cátedra; la presidencia del acto se hallaba compuesta por las autoridades locales y los directivos del Instituto.

* *

Con gran solemnidad y bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, D. Ernesto Gil Sastre; con asistencia del Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación Provincial, Sr. Gil Cávez; Procuradores en Cortes, Sres. Lacort y Lacasa; Presidente del Instituto de Estudios Oscenses, Sr. Valenzuela; representación del Excmo. Ayuntamiento de Huesca; Director de la revista Argensola, D. Miguel Dolç, y componentes del Pleno del organismo cultural citado, se celebró en la ciudad de Fraga, el domingo día 16 de febrero, un brillante acto organizado por la cátedra «Lastanosa».

En el mismo hizo uso de la palabra D. Virgilio Valenzuela Foved, Presidente del Instituto, que expuso brevemente los fines, trabajos y proyectos que este alto Centro quiere realizar en el campo de la investigación, arte, historia, derecho y literatura del Alto Aragón; D. Salvador María de Ayerbe, Director de la cátedra «Lastanosa», presentó al conferenciante, destacando los rasgos más salientes que en el área cultural y profesional caracterizan a la prestigiosa figura del conferenciante D. Ricardo del Arco, que a continuación desarrolló el tema Fraga en la encrucijada de Aragón y Cataluña. En esta conferencia resaltó el privilegiado lugar que la ciudad ocupa en la confluencia de ambas regiones, su brillante evolución histórica, su progreso industrial y agrícola y su acendrado cariño a la conservación de las tradiciones regionales, a las que rinde un fervoroso culto.

El acto, acogido con extraordinario interés por la gran multitud de público que lienaba la sala del Cine «Florida», fué retransmitido por «Radio Zaragoza».—S. B. A.

Seminarios de Estudios Políticos, Sociales y Económicos.

El día 7 de noviembre último se celebró en nuestra ciudad la solemne inauguración de curso de los Seminarios de Estudios Políticos, Sociales y Económicos, en cuyo acto pronunció la primera lección el Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz de la Serna, Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, sobre el tema El Estado y el Individuo.—La doctrina política de Donoso Cortés, dogmatizada por José Antonio y realizada por Franco-